



## **Schwabacher Dekanin wird neue Regionalbischöfin im Kirchenkreis Bayreuth**

Die Schwabacher Pfarrerin und Dekanin Berthild Sachs (58) wird neue Regionalbischöfin im Kirchenkreis Bayreuth. Sie tritt ihr Amt am 1. März 2025 an und wird Nachfolgerin von Dorothea Greiner, die zum 31. Oktober 2024 in den Ruhestand ging. Zum Kirchenkreis Bayreuth gehören 387.000 Gläubige in 338 Kirchengemeinden.

Landesbischof Christian Kopp würdigt Sachs profunde Erfahrung und ihre hohe Kompetenz in Gestaltungsprozessen. Sie habe „auf ihren verschiedenen beruflichen Stationen hervorragende Kommunikationsfähigkeiten und ein feines Geschick für Verständigungsprozesse innerhalb der Kirche und auch mit der Gesellschaft gezeigt“. Dekanin Sachs sei ausgebildete Gemeindeberaterin, was ihr in vielen Prozessen eine umfassende Kompetenz und Wirksamkeit sichere. Die Synodalpräsidentin und Vorsitzende des Berufungsausschusses, Dr. Annekathrin Preidel, freut sich sehr über die Berufung der Dekanin: „Frau Sachs bringt sehr viel Erfahrung als Synodale der Landeskirche und Vorsitzende des für alle Strukturfragen zuständigen Organisationsausschusses der Landessynode mit. Sie kann Visionen für die anstehenden Veränderungen in konkrete Maßnahmen übersetzen und verfügt über eine weite Sicht auf die Transformation unserer Landeskirche. Frau Sachs überzeugte den Berufungsausschuss ebenso wie die Synodalen im Kirchenkreis Bayreuth durch ihre Zugewandtheit und ihren klaren Blick für die zukünftigen Strategieprozesse.“

Berthild Sachs ist in Herzogenaurach aufgewachsen und wurde 1999 in Lauf a. d. Pegnitz ordiniert. Nach dem Vikariat in der Kirchengemeinde St. Stephan in Bamberg arbeitete sie ein Jahr lang als Pfarrerin in der Wirtschaft bei Mannesmann-Sachs in Schweinfurt. Von 1999 bis 2001 tat sie ihren Dienst als Pfarrerin in Lauf a. d. Pegnitz. Daran anschließend arbeitete sie 6 Jahre lang als theologische Referentin der Regionalbischöfe in Nürnberg. Ab 2007 wechselte sie für 9 Jahre als Gemeindepfarrerin an die Melancthonkirche in Nürnberg-Ziegelstein. Von 2016 bis 2020 übernahm sie dann als Dekanin das Dekanat Gräfenberg. Seit 2020 ist sie Dekanin im Dekanat Schwabach. Berthild Sachs ist mit dem Schulpfarrer Stefan H. Brandenburger verheiratet.

München, 20. November 2024  
Christine Büttner, Pressesprecherin

Hinweis: Das beigefügte Foto ist zum Abdruck freigegeben. Quelle: ELKB, 2024

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im [Pressebereich auf bayern-evangelisch.de](https://www.bayern-evangelisch.de).